



学校だより

令和2年 5月11日
5月号
調布市立第一小学校
校長 川島 隆宏

<http://www.chofu-schools.jp/chofu-1sho> TEL.042(481)7636

新型コロナウイルスの顔を知ろう

副校長 飯島 慶裕

風薫る季節となりました。職員室から見える校庭の木々はみずみずしく、美しい若葉の緑に染まってきました。蝶やテントウムシなどもあちこちで見かけるようになり、生命の息吹を感じます。気温も徐々に高くなり、季節は春から夏に移ろうとしています。

緊急事態宣言の延長を受け、臨時休業期間も5月31日まで延長となりました。「春」は1年の中で一番活動しやすい時期だけでなく、卒業や入学、進学など、人との新たなコミュニケーションを構築する大事な時期でもあります。それができにくい現在、新型コロナウイルスの病気としての不安だけでなく、様々な不安も広がっています。このような中で、日本赤十字社では、「新型コロナウイルスの3つの顔を知ろう！負のスパイラルを断ち切るために」と題して、過剰な不安や感染者らへの偏見、差別も一種の感染症と位置付け、まん延を防止にリーフレットを作成してホームページで公開しています。

リーフレットでは、新型コロナウイルスが怖いのは、「3つの感染症」という顔があり、知らず知らずのうちにわたしたちの心に影響を与えるところだそうです。

第1の感染症…病気そのもの

→感染すると、風邪症状や重症化して肺炎を引き起こすことがある。

第2の感染症…不安と恐れ

→分からないことが多いため、強い不安や恐れを感じ、気付く力・聴く力・自分を支える力を弱め、瞬く間に人から人へ伝染していく。

第3の感染症…嫌悪・偏見・差別

→不安や恐れは人間の生き延びようとする本能を刺激し、ウイルス感染にかかわる人や対象を日常から遠ざけたり、差別したりするなど、人と人との信頼関係や社会のつながりを壊してしまう。

「第1の感染症」に対しては、こまめな手洗い・マスクの着用・人込みの回避で感染拡大を防止し、ワクチンや薬の開発で治療できるようになると徐々に減少していきます。しかし、「第3の感染症」は、見えない敵（ウイルス）への不安から、見える「人・地域・職業従事者」に対して偏見・差別し排斥することで、見せかけの安心を手に入れようとします。いわゆる弱い者をいじめるのと同じ心の働きになってしまうのです。これに対しての有効な解消方法はなかなかありません。新型コロナウイルスの終息後も、差別を受けた人々の心には、長く傷として残ってしまうかもしれません。いつまでこの状況が続くか分からない中、治療に当たっている医療従事者の方々をはじめ、わたしたちの日常生活を支えてくださっているすべての方々に感謝の気持ちを表し、力を合わせて乗り切りましょう。

5月末まで、本校では各学年週に1度、学級を3回に分けて学習課題の受け渡しを行います。新型コロナウイルス感染拡大防止から、30分と短い時間となっていますが、学習だけでなく、子供たちと担任、子供同士の心の交流も大切にしていきたいと考えています。

今後も、学校が再開された際に授業がスムーズに進められるよう取り組んで参りますので、御理解と御協力の程、よろしくお願いいたします。

○ 参考

日本赤十字社「新型コロナウイルスの3つの顔を知ろう！～負のスパイラルを断ち切るために～」
リンク先 http://jrc.or.jp/activity/saigai/news/200326_006124.html

すすんで挨拶のできる子に

生活指導主任

感染症予防を徹底しながら基本的な生活習慣を維持するためには、規則正しい生活や適度な運動をすることが大切です。十分な睡眠や栄養バランスのとれた食事を心掛けることや、深夜におよびスマートフォンやゲーム等の使用を避けること等に気を付けて、休校中も健康に過ごしてほしいと思います。

さて第一小学校では、「気持ちのよい挨拶や言葉遣いをしよう」を生活指導の重点目標として、年間を通して取り組んでいきます。「挨拶」は心と心をつなぐ魔法の言葉です。コミュニケーション力育成の重要な第一歩だと考えます。お互いが気持ちよく生活していくためにも欠かせないことです。

1日も早い緊急事態宣言の終息を願いながら、学校が再開したときに子供たちと笑顔で挨拶ができることを楽しみにしています。

令和2年度 始業式・入学式が行われました

4月6日（月）に令和2年度の始業式・入学式が行われました。

このような状況で例年とは違った形での式になりましたが、新一年生112名を含めた、全校児童649名で今年度を迎えました。今年度は第一小学校、120周年を記念する年です。早く学校に子供たちの笑顔と笑い声が戻ってくることを願っています。



120周年をお祝いする合言葉&マスコットが決定!!!

昨年度、創立120周年にむけて全校児童に募集していたお祝いする言葉とマスコットが決定しました。

たくさんの応募の中から、お祝いする合言葉は旧3年2組がクラスで考えた「120周年 時代をこえても 心を一つに」に決定しました。長い歴史の中で、古き良き伝統を心を一つに守っていかこうとする想いが込められています。マスコットは、2年4組（旧1年2組）の児童がデザインした「ひばたん」に決定しました。

この合言葉とマスコットで、120周年を全校児童でお祝いしていききたいと思います。



5月行事予定

日付	曜日	主な行事 ※（ ）は学年	見守り事業にきた際の下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金							
2	土							
3	日	憲法記念日						
4	月	みどりの日						
5	火	こどもの日						
6	水	振替休日						
7	木							
8	金							
9	土							
10	日							
11	月	登校日（3・5・ひまわり・1年保護者）	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
12	火	登校日（2・4・6）	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
13	水		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
14	木		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
15	金		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
16	土							
17	日							
18	月	登校日（1・3・5・ひまわり）	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
19	火	登校日（2・4・6）	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
20	水		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
21	木		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
22	金		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
23	土							
24	日							
25	月	登校日（1・3・5・ひまわり）	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
26	火	登校日（2・4・6）	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
27	水		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
28	木		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
29	金		14:30	14:30	14:30	14:30	14:30	14:30
30	土							
31	日							

※臨時休業期間中について

①健康観察表について

本日お渡しした5月分の【健康観察表】には、**毎日**体温を測り、症状がある場合は、記入をお願いします。感染症予防、感染拡大防止に御理解と御協力をお願いします。

②登校日について

児童が自宅にいる状況であっても、規則正しい生活習慣を身に付け学習を継続することができるよう、週1回30分程度、登校日を設けます。（左記参照）また、出席番号により、登校時間も異なりますので、御確認ください。登校する際には、健康観察表をピロティで確認します。

③教室開放について

家庭で過ごすのが困難な児童のために、継続して教室開放を行います。（時間 8時30分～14時30分）ホームページにアップしている「調布市立小・中学校の臨時休業期間延長に伴う教室開放についてのお知らせ」を御覧くださいませようお願いいたします。

長い臨時休業が続いています。運動不足にならないように、各学年の学習計画表の裏面に家庭で行える運動取組カードがあります。さらに詳しいものが、第一小学校のホームページの【おたより⇒臨時休業中の課題⇒自宅で行える運動例】から御覧になれます。

ぜひ御家庭で取り組んでみてください。

また、第一小学校のホームページ【学校生活→学校生活の様子】には各学年、ひまわり学級、専科の教員、きこえの教室・ことばの教室の教員から子供たちへメッセージ等を掲載していますので、併せて御覧ください。



◆交通安全について◆

生活指導主任

登下校中の安全な歩き方、自転車の安全な乗り方について各学級で主に以下の内容を指導しています。分散登校1日目に「自転車に安全に乗っているかな？」リーフレットを配布しますので、御家庭でもお子さんに交通ルールを教えてくださいたいと思います。

①通学路の正しい歩き方

- ・寄り道をせず、通学路を守って登下校しましょう。
- ・横断歩道では、青信号でも右左の安全を確かめて渡りましょう。

②自転車の安全な乗り方

- ・スピードを出し過ぎず、交差点や曲がり角では止まって左右の安全を確認しましょう。
- ・身を守るために、必ずヘルメットを被りましょう。

※低学年の児童が自転車に乗って出かけられるのは、家の人と一緒にのときだけです。

